



Kajakfahren Kayaking Kajakaški Vodič



MONTENEGRO



Tara



Tara

MORAČA

56 km

> **WW I - III (IV, V, X)**

LIM

93 km

> **WW I - III (V)**

TARA

124 km

> **WW I - III (V, X)**

VORSICHT:

Flüsse verändern sich ständig! Die hier gegebenen Informationen sind nur Anhaltspunkte. Der Verleger übernimmt keine Haftung für eventuelle Unfälle auf den beschriebenen Flussabschnitten. Rechtsansprüche sind ausgeschlossen.

CAUTION:

The rivers change all the time! The information given here is only meant as a basic guide. The publisher does not take responsibility for any accidents that occur on the routes described in this Guide. Claiming rights is excluded.

OPREZ:

Rijeke se stalno mijenjaju! Informacije koje ste ovdje dobili su samo polazne odrednice. Izdavač ne preuzima odgovornost za eventualne nezgode na opisanim dijelovima rijeka. Pozivanje na odgovornost je isključeno.

PHOTOS:

Deb Pinniger, Manuel Arnu

DESIGN & PREPRESS:
Manuel Arnu

TRANSLATION:
Zorica Vojinović / Tatjana Čalasan

Tiefe Schluchten, gewaltige Canyons und klares Wasser verwöhnen Kajakfahrer auf den Flüssen Montenegros. Wilde, ursprüngliche Täler, schroffe Berggipfel und Flüsse im vorwiegend mittleren Schwierigkeitsgrad garantieren für Paddel-Genießer einen unvergesslichen Urlaub in einem gastfreundlichen Land.

Montenegro - das Land der Schwarzen Berge - beheimatet einige der schönsten und ursprünglichsten Schluchten Europas. Die Flüsse Morača, Lim und Tara sind eine spannende Alternative zu den klassischen Paddelrevieren in Mitteleuropa.

Und neben seinen Flüssen beeindruckt das kleine Land mit seiner wunderschönen Mittelmeerküste und einem reichen kulturellen Erbe mit sehenswerten Klöstern, Kirchen und Altstädten.

Thanks to the impressive deep canyons and clearpure waters every kayaker will enjoy the rivers of Montenegro. The wild valleys, rocky mountain peaks and rivers, that mainly offer a moderate degree of difficulty, guarantee paddling fans an unforgettable holiday in this hospitable country.

Montenegro – the land of the black mountains – has some of the most beautiful natural canyons in Europe. The rivers Morača, Lim and Tara are exciting alternatives to the classical kayaking regions of Central Europe.

This small country leaves a strong impression with its enchanting coast and rich cultural heritage with monasteries, churches and old medieval towns.

Zahvaljujući dubokim i moćnim kanjonima i bistroj vodi svaki kajakaš se osjeća dobro na rijekama Crne Gore. Divlje, netaknute doline, krševiti vrhovi planina i rijeke uglavnom srednjeg stepena težine garantuju obožavaocima veslanja nezaboravan odmor u ovom gostoprimaljivoj zemlji.

Crna Gora – zemlja crnih planina – posjeduje neke od najljepših prirodnih kanjona Evrope. Rijeke Morača, Lim i Tara predstavljaju uzbudljivu alternativu klasičnim kajakaškim regionima Srednje Evrope.

Ostavlja jak utisak svojom obalom koja očarava, bogatim kulturnim nasledjem, manastirima, crkvama i starim, srednjevjekovnim gradovima.

Publisher:

REGIONAL TOURISM ORGANIZATION
OF BJELASICA & KOMOVI

Austrian

= Development Cooperation



Die Morača fließt von ihrem Ursprung bis zur Hauptstadt Podgorica durch eine herausragend schöne Schlucht, die zweifellos zu den beeindruckendsten Schluchten Europas gezählt werden kann. In ihrem Oberlauf ab Redice wartet die Morača mit schweren Stromschnellen im V. Schwierigkeitsgrad in einer unzugänglichen Schlucht nur auf echte Experten!

Ab dem Kloster Morača ist der Fluss deutlich leichter, doch nur für erfahrene Paddler empfehlenswert. Eine schwere Zwangspassage kann nur von der hoch gelegenen Straße begutachtet werden (Parkbuch zw. zwei Tunnels). Die Zweite Hälfte der Schlucht ist auch für Fortgeschrittene geeignet. Aber Vorsicht nach dem Einstieg M5: Einem unfahrbaren Siphon folgt kurz darauf eine schwierige WW IV Stromschnelle.

The River Morača flows from its source to the capital Podgorica through an extremely beautiful canyon, which is undoubtedly one of the most scenic in Europe. In its upper reaches, from the village of Redice the Morača River, with its level V rapids in the inaccessible canyon is a must for top kayakers!

From the Monastery at Morača the river is a little easier, but is still only recommended for experienced kayakers. This section can only be watched from the road, high above there is a parking spot between two tunnels. The second half of the canyon is suitable for advanced kayakers - but caution is required after the entrance into M5: a difficult grade IV+ rapid follows an unrunnable siphon.

Morača od svog izvora teče do glavnog grada Podgorice kroz izuzetno lijep kanjon, koji bez ikakve sumnje spada u najljepše u Evropi. U gornjem toku od mjesta Redice rijeka Morača svojim brzacima V stepena težine u nepristupačnom kanjonu nestripljivo očekuje vrhunske kajakaše!

Od manastira Morača je rijeka vidno lakša, ali se ipak preporučuje iskusnjim kajakašima. Ta dionica može da se posmatra samo odozgo, visoko sa ceste (uvale za parkiranje između dva tunela). Druga polovina kanjona je pogodna za naprednije kajakaše. Ali oprez nakon ulaska M5: nakon brzaka težine IV+ slijedi neprohodno suženje brzak.

MORAČA

REDICE - PODGORICA

Länge
Length
Dužina

56 km

Schwierigkeiten
Difficulty
Težina

> WW I - III (IV, V, X)

Saison
Season
Sezona

APRIL - JUNE





LIM / LJUČA

VUSANJE - BIJELO POLJE

Länge
Length
Dužina

93 km

> Schwierigkeiten
Difficulty
Težina

> WW I - III (V)

Saison
Season
Sezona

> APRIL - JUNE

Der Lim hat seinen Ursprung im malerisch gelegenen Plav-See, dem er zunächst noch ganz gemächlich entströmt. Das ändert sich schnell! Nach einer markanten Linkskurve nimmt der Lim Fahrt auf und rauscht mit spritzigen Wellen und kniffligen Stromschnellen durch ein herrlich grünes Bergtal dahin.

Ab Murino nehmen die Schwierigkeiten deutlich ab, der Lim bleibt aber immer noch abwechslungsreich und verlockend. Vorsicht im kurzen Canyon flussab von Berane! Ein schwerer Katarakt im V. Grad ist nur etwas für Experten. Oberhalb des Plav-Sees schlängelt sich der Zufluss Ljuća gemütlich durch ein beeindruckend schönes Bergpanorama.

The River Lim has its headwaters in the picturesque Plavsko lake from which it flows off slowly, but that doesn't last for long! After a noticeable left curve the River Lim flows faster and contains waves. On passing through a magnificent green mountain valley it forms some difficult rapids.

From Murino the River Lim becomes visibly easier but is still changeable and alluring. You have to be cautious in the shorter canyon downstream from Berane! The difficult level V cataract is only recommended for top kayakers. Before reaching Plavsko lake a tributary, the River Ljuća, meanders through an extremely beautiful mountain landscape.

Lim izvire u živopisnom Plavskom jezeru, odakle lagano otiče. Ali to ne traje dugo! Nakon markantne lijeve okuke Lim ubrzava i zapljuškuje talasima, i prolazeći kroz veličanstvenu zelenu planinsku dolinu stvara nimalo jednostavne brzake.

Od Murina Lim postaje vidno lakši, ali rijeka je i dalje promjenljiva i primamljiva. Biti oprezan u kraćem kanjonu nizvodno od Berana! Vodopad težine V preporučuje se samo za vrhunske kajakaše. Iznad Plavskog jezera vijuga pritoka Ljuća kroz izuzetno lijepu planinsku predelu.





Die Tara ist Montenegros bekanntester Fluss. Grund dafür sind eine lange Paddelsaison und der Tara-Canyon, der 1980 von der UNESCO als Weltkulturerbe unter Schutz gestellt wurde. Damit wurde eine der schönsten und einsamsten Schluchten dauerhaft bewahrt. Der 60 km lange Tara Canyon wird in der Regel als Zwei-Tages-Tour gepaddelt. Übernachten kann man im Nationalpark-Camp oder in Raft-Camps nach dem Parkende. Für die Befahrung wird ein kostenpflichtiges Permit benötigt!

Die flussauf liegende Teufelsschlucht ist ganzjährig gesperrt. Der Oberlauf ab Mateševu bietet spritziges und durchaus lohnendes WW im mittleren Schwierigkeitsgrad. Vor allem der Abschnitt zwischen Kolašin und Mojkovac macht mit vielen sportlichen Stromschnellen großen Spaß.

The River Tara is the most famous river in Montenegro. This is due to a long paddling season and the famous Tara Canyon, which was designated a UNESCO world heritage site in 1980. This means that one of the most beautiful and unique canyons has been protected forever. Generally, the 60km long Tara Canyon can be paddled in a two-day trip. You can overnight in the National Park camp or the rafting camps. You need to purchase a permit to paddle on this river!

The Devil's Canyon upstream is prohibited during the whole year. The upper part from Mateševu offers good WW sections with a medium level of difficulty, which is worth trying. The part between Kolašin and Mojkovac is especially attractive because of its rapids.

Tara je najpoznatija rijeka Crne Gore. Razlog tome su duga veslačka sezona i čuveni kanjon Tare, koji je od 1980. Dio Svjetske baštine UNESCO. Time je jedan od najljepših i najjedinstvenijih kanjona zanavijek zaštićen. Uopšte, kanjon Tare dugačak 60 km se može preveslati u okviru dvodevne ture. Prenoći se može u kampu Nacionalnog parka ili u rafting-kampovima. Za vožnju se plaća dozvola!

Đavolji firovi su zabranjeni za vožnju tokom cijele sezone. Gornji tok od Mateševa nudi dobre WW dionice srednjeg stepena težine, koje vrijedi probati. Dio između Kolašina i Mojkovca je posebno primamljiv zbog svojih brzaka.

TARA MATEŠEVO - ŠĆEPAN POLJE

Länge
Length
Dužina

124 km

Schwierigkeiten
Difficulty
Težina

> WW I - III (V, X)

Saison
Season
Sezona

> APRIL - SEPTEMBER

Permit Tara Canyon

> min. 75 EUR



CRNA GORA MONTENEGRO

Allgemeine Informationen General Informations Opšti Podaci

Fläche / Area

> 13.812 km²

Bevölkerung / Population / Površina

> 662.000

Hauptstadt / Capital / Stanovništvo

> Podgorica

Küstenlinie / Coastline / Dužina Obale

> 293 km

Höchster Berg / Highest Mountain / Najviši Vrh

Bobotov Kuk (Durmitor)

> 2.522 m

Größter See / Largest Lake /

Najveće Jezero

Skadar Lake

> 391 km²

Tiefste Schlucht / Deepest Gorge / Najdublji Kanjon

Tara

> 1.300 m

Wichtige Nummern Important Numbers Važni Brojevi

Vorwahl / Country Code / Medjunarodni pozivni broj

> +382

Polizei / Police / Policija

> 92

Notruf / Ambulance / Hitna Pomoć

> 94



INFORMATION

National Park Durmitor
Nacionalni Parkovi

> www.durmitorcg.org

Nationalparks
Nacionalni Parkovi

> www.nparkovi.cg.yu

Kolašin

> www.kolasin.cg.yu

Camping Tara

Kampovi Na Tari

> www.tara-grab.com

> www.rafting-tara.net





Austrian
Development Cooperation

**FOR FURTHER DETAILS,
PLEASE CONTACT:**

**Regional Tourism Organization
of Bjelasica & Komovi**

Tel: +382 (81) 865 110
email: office@rtobik.cg.yu
www.bjelasica-komovi.travel
(starting March 15th 2008)

**National Tourism Organization
of Montenegro**

Tel: +382 (81) 235 155
www.montenegro.travel



Morača Canyon